
【香港商報訊】記者姚一鶴報道：
會計師行德勤預計，今個財政年度本
港財政赤字將達1257億元，主要由於
賣地收入減少450億元，印花稅收入減

少112億元，以及利得稅及薪俸稅收入減少432億
元，而本港在今年3月底的財政儲備將降至8314億
元。

倡再派5000元消費券
針對2023/24年度財政預算案，德勤建議，寬減

2022/23年度百分之一百薪俸稅及個人入息課稅，
上限為2萬元；居所貸款利息最高扣除額增至每年
15萬元，加幅約為50%，年期維持為二十個課稅年
度；為香港永久居民首置提供一次性印花稅扣除，
以 20 萬元為上限。德勤中國稅務合夥人尹佩儀表
示，本港樓價回落但仍處高水平，政府未必願意撤
辣，扣稅可刺激市民置業意欲。

為提升市民的消費意欲，加快香港經濟復蘇，德
勤又建議政府向合資格人士派發5000元消費券。

德勤呼籲，政府向成立於香港的基金管理公司及
單一家族辦公室，在符合某些條件下，提供稅務優
惠，如利得稅稅率減半至8.25%，以及回調股票印花
稅至0.1%，以吸引更多在海外上市的公司來港作第
二上市。
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全面通關後首個招商團來港

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：香港與內地全面恢復通關後迎來首個招商團，南京金融
業高質量發展(香港)合作交流會昨日在港登場，一批以綠色金融、科創金融為主題的金融項目
集中簽約。

南京金融業合作交流會氣氛熱烈

上月強積金人均賺14709元
【香港商報訊】強積金顧問公司

駿隆(GUM)昨日公布，上月強積金
每人平均回報14709元。截至今年1
月 31 日，強積金綜合指數升逾 14
點，報 232 點。三大主要指數連續
三個月上升，股票基金指數大升約
25 點，報 316 點；混合資產基金指
數升約13點，報228點；而固定收
益基金指數升1點，報123點。

GUM 認 為 ， 上 月 強 積 金 回 報
6%，已達到合理長期的年平均回
報 5%至 7%，單月回報更已收復去
年全年負回報逾 40%。如果成員臨
近 退 休 ， 可 以 考 慮 鎖 定 部 分 利
潤，並降低風險部分。若果成員
風險承受能力許可，應小心選擇

資 產 類 別 和 基 金 並 繼 續 「尋
寶」，捕捉市場風險偏好改善帶
來的投資機會。

Q1強積金表現偏向樂觀
GUM 策 略 及 分 析 師 雲 天 輝 表

示，強積金回報表現自去年11月起
開始反彈，綜合指數至今共回升近
18%，隨香港和內地全面通關，
消費氣氛將持續改善；美國通脹持
續降溫及加息步伐有望放緩，將令
消費需求復蘇，GUM 對第一季強
積金回報表現偏向樂觀，預料今年
強積金有望回彈雙位數，並建議強
積金成員審慎選擇計劃，以獲取較
佳回報。

【香港商報訊】港股連跌三日後，昨
日反彈，全日收市報 21298 點，僅升 76
點；恒生科指全日彈1.2%，收4516點；
國指亦反彈0.6%，收市報7232點。大市
全日成交縮至1037.8億元。

即日炒股不炒市，具ChatGPT概念AI
股炒高，其中百度(9888)確認將推類似
ChatGPT的項目，名為 「文心一言」，
將在 3 月完成內部測試，然後公開發
布。消息帶動百度創一年高，收市報
162.5 元，升 15.3%，是升幅最大藍籌及
恒生科指成分股，成交金額急增至65億
元。

武漢市政府發公告，指該市住房限購區
域購房的居民家庭可新增一個購房資格，
市場期望更多城市跟進以刺激需求，內房

股 造
好，龍
湖(960)
全日升
1.4%；

碧桂園(2007)及碧桂園服務(6098)升2.2%及
0.45%。

大市伺高回吐沽壓漸主導
香港股票分析師協會副主席郭思治表

示，大市自1月27日高位22700點開始整
固及消化，由於買盤漸見退縮，加上伺
高回吐的沽壓亦漸取主導，所以整個大
市已漸發展成急升後的調整市，港股自
去年10月31日低位14597點開始的中期
升浪，至今年 1 月 27 日高位 22700 點止
計，在12周之內，恒指累積之升幅共達
8103點，論幅度實已不算小，所以一旦
買盤不繼，大市出現回調乃正常現象。

第一上海首席策略分析師葉尚志表
示，港股一波三連跌後出現震動站穩，
惟仍未能擺脫反覆下跌趨勢。恒指仍受
制於初步反彈阻力 10 天線 21942 點以
下，21000點仍是目前的心理支撐關口，
若失守，須注意盤面的弱勢或加劇深
化。

地方兩會陸續召開，各地就穩經
濟、高質量發展等問題作出部署，
積極推動第一季度開門紅和全年經
濟運行整體好轉的務實、進取態

度。觀察兩會布局，今年各地政府工作集中在六
大關鍵領域。
關鍵一)促進消費：在新發展形勢下，內需備受

重視。參考內地報告，遼寧、吉林、江蘇、重慶
等地區均將擴大內需，作為今年政府工作重點的
第一條。上海市也在 「新年第一會」中重部署
了提信心、擴需求的相關工作安排。整體而言，
工作主要分兩個層次，首先在城市打造商業熱
點，如打造地區主題品牌購物節、打造城市商
圈。其次則是推動消費下沉至鄉縣，並增強配套
物流體系建設規劃。
關鍵二)促進投資：促進投資屬落實穩增長工作

的重要工具。浙江、重慶、遼寧等地已將促進投
資放在今年經濟工作首要位置。雲南、福建與吉
林更在新年後即時召開了專題會議，部署重大項
目推進與營商環境建設工作。整體而言，地方政
府在促投資方面的措施，主要解決項目來源、資
金來源及項目經營三要素，具體包括儲備重大項
目、發揮財政的引導作用、改善營商環境等方
面。
關鍵三)強化產業：產業升級屬今年地方經濟工

作的重點之一，實現高質量發展的必要條件。各
地主要通過升級舊產業、布局新產業及推動生產
性服務業發展來促進地區產業升級。
關鍵四)擴大開放：政府持續推動基礎設施 「硬

聯通」和規則標準 「軟聯通」，提升貿易便利
化，結合地方區位條件，打造具備地方特色的貿
易政策對接解決方案。同時，持續改善營商環
境，建立負面清單，大力推動招商引資。
關鍵五)防範風險：政府既要守住系統性金融風險

底線，同時亦需要落實科學防控疫情、提升公共治安
水平。今年各地方政府重點關注政府債務風險，有17
個地區均提及有效防範，及需要處理好地方政府債務
的問題。
關鍵六)民生實惠：政府將多渠道促進就業創

業，同時從教育、醫療、文化等多角度讓人民群
眾在民生領域中得到更多實惠。

資深投資銀行家 溫天納

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：據外媒披露，福
特汽車正與比亞迪(1211)談判，討論出售一家德國工
廠事宜。不過比亞迪執行副總裁李柯接受外電採訪時
表示，比亞迪正就未來發展進行可行性研究，比亞迪
更有興趣自建廠房，而不是收購其他公司的工廠。

李柯表示，比亞迪目前還沒有建立設施的目標國
家，但正在進行可行性調查，希望在歐洲擁有穩固的
銷售和經銷商網絡以及服務中心，以確保消費者對該
品牌的信心。

此前也有媒體報道稱，除比亞迪外，福特代工廠
商、汽車零部件供應商麥格納與荷蘭汽車製造商
VDL Nedcar也有意購買福特汽車位於德國的薩爾路
易工廠。

比亞迪印度子公司高級副總裁Sanjay Gopalakrish-
nan早前在印度車展接受外電訪問指，比亞迪計劃在
印度大舉擴張，搶佔全球第四大汽車市場，並希望
2030年在印度電動車市場的佔有率升至40%。

另外，比亞迪早前公布去年累計汽車銷量186.85萬
輛，按年飆升1.52倍；其中，新能源汽車銷量186.34
萬輛，飆升2.09倍。單計去年12月，汽車銷量23.51
萬輛，按年增長1.37倍。

香港貿發局、港交所(388)、香港金融發展協會、鐘
山金控、渣打銀行、工銀亞洲、中銀香港(2388)、南
洋商業銀行及野村證券等金融機構及投資機構、媒體
代表等，逾70人參加是次交流會，現場氣氛熱烈。

倡強化寧港合作
南京市委常委、副市長鄧智毅向香港金融界提出三

點倡議。一是共同開創寧港產業聯動發展的新格局，
希望兩地建立常態化合作機制，啟動實施產業升級對
接計劃，開展產業對接合作試點，推動更多南京企業
和香港企業攜手合作。二是共同開拓寧港金融合作新
空間，期待兩地在跨境金融創新、金融人才培養、金
融產品創新等方面深度合作。三是共同開闢寧港創新
協同發展的新舞台，推動南京與香港兩地在教育、科
技、人才等方面的交流合作，促進人才、技術等要素
在兩地間的自由流動、優化配置，實現互補發展、協
同發展。

香港貿易發展局助理總裁梁國浩致辭時表示，香港
匯集世界頂級金融機構、人才與資金，專業服務配套
齊全，證券市場、債券市場規模既深且廣。南京市金
融業高質量的發展在吸引外商投資、加強跨境金融服
務、促進人才流動等場景特別值得香港的金融界及企

業關注，期待與南京市共同推動寧港雙向投資，深化
兩地金融領域交流，聯繫兩地金融服務機構及人才，
協助把外資 「引進來」，南京企業 「走出去」。

南京金融業增加值佔GDP逾13%
事實上，金融業已成為南京的戰略性支柱產業之

一，金融業增加值佔地區生產總值(GDP)的比重超過
13%。 「十四五」期間，南京確立了建設重要金融中
心的目標，正聚力豐富金融中心內涵，塑造城市金融
功能，全力建設科創金融改革試驗標杆區，努力把南
京建設成為具有持續創新能力、專業特色和國際化特
徵的重要金融中心。

南京市地方金融監督管理局就南京推進金融高質量
發展及建設重要金融中心進行推介。據介紹，南京具
有金融高品質發展的良好條件，擁有堅實的產業經濟
基礎、廣闊的經濟輻射空間、良好的金融發展根基、
金融高水平開放的載體和優良的金融營商環境，特別
是服務業擴大開放綜合試點、科創金融改革試驗區建
設，為南京重要金融中心建設注入新的動能。南京邀
請並全力支持，香港各類金融機構在南京布局區域總
部、功能性機構以及資產管理、消費金融、金融資產
投資、基金管理、金融科技等金融業態。

交流會上，南京市建鄴區與江北新區分別就重要金
融中心核心承載區與江北新金融中心作了推介，圍繞
重要金融中心建設，南京將打造 「一核兩翼、多點聯
動」的金融空間布局。 「一核」指重要金融中心核心
集聚區。 「兩翼」是江北新金融中心和新街口金融商
務圈。 「多點聯動」指結合各區產業發展需求，打造
以特色產融高度結合為特徵的若干金融服務節點。

在港上市寧企達33家
香港是南京第一大外資來源地和第一大境外投資目

的地。截至去年底，南京歷年累計批准及新設香港地
區投資項目5725個，累計實際使用外資388.5億美元。
香港發達的金融市場也是南京企業境外融資最重要的
平台，有33家南京公司在港交所上市，眾多香港金融
機構為一批南京企業跨境融資提供了重要通道。

另外，南京現有近60家跨國公司地區總部和功能
性機構，萬餘家外貿經營主體以及5000 家以上的外
商投資企業，住戶存款餘額超過1.3萬億元人民幣，
居民人均存款超過13萬元人民幣，全市人均GDP達
2.66萬美元。在企業境內外帳戶服務、跨境結算、匯
率風險管理等領域蘊藏巨大的金融服務需求，吸引了
越來越多的金融機構和金融資本在南京布局。

投行
視野

內地六大核心布局

百度藉AI概念炒高15%

比亞迪擬歐洲建廠

德勤估財赤達1257億

預算案
前瞻

70多名金融機構及投資機構、媒體代表參加交流會。 記者 馮瀚文攝

交流會上，南京市建鄴區（上圖）與江北新區（下圖）分別就重要金融中心核心承載
區與江北新金融中心作了推介。 記者 馮瀚文攝

2月6日，彩虹股份G8.5二期項目建設再傳捷報，
又一條大噸位液晶基板玻璃生產線在安徽省合肥新
站高新區產業基地順利點火投產。

在彩虹（合肥）液晶玻璃有限公司智能工廠內，
G8.5大尺寸液晶基板玻璃產線有序運轉，自動化設
備精準地完成玻璃基板的傳輸、加工、檢測等生產
全過程，這些產品終端應用主要集中在液晶電視、
智能手機、車載顯示屏等領域。

當天，合肥新站高新區黨工委委員、管委會副主
任王斌，彩虹股份黨委書記、董事長、總經理李
淼，彩虹股份常務副總經理、合肥液晶黨委書記、
總經理楊國洪等出席點火儀式。區經貿局、項目參
建單位、重要合作夥伴單位及彩虹股份相關領導等
參加。

打造國產基板玻璃市場新格局
據了解，作為彩虹股份的合肥產業基地，彩虹

（合肥）液晶玻璃有限公司坐落於新站高新區，擁
有自主知識產權，是國內第一家投資建設生產G6及
以上世代液晶玻璃基板產品的高新技術企業，也是
國內唯一一家掌握G8.5高世代基板玻璃量產化技術
的企業。

2022 年，彩虹股份依託國家工程研究中心平

台，圍繞產線運行穩定、壽命提高和效率提升等
方面開展系統性改進，在合肥站高新區產業基地
點火投產 G8.5+大噸位液晶基板玻璃生產線。這意
味着彩虹股份從建設、試生產爬坡到達產速度均
達到國際同行較好水平，進一步提升了生產力和
競爭力，在合肥新站這片產業沃土上迸發出強勁
的生命力。

為進一步擴大公司 G8.5+產品市場佔有率，二期
又一條大噸位液晶基板玻璃熱端生產線建設進展
順利，標誌着彩虹股份高世代基板玻璃產業規模
化建設又邁上了一個新台階，對彩虹股份打破國
外對高世代玻璃基板市場的壟斷、加快打造國產
基板玻璃市場新格局、實現高質量發展具有重要
意義。

集聚上下游企業百餘家
近年來，合肥新站高新區搶抓國家戰略性新興產

業集群建設機遇，推動新型顯示產業的科技創新、
產業創新和模式創新，目前已集聚上下游企業百餘
家，產業鏈本地化配套能力和協同創新成效快速提
升，新型顯示產業由 「鏈」到 「群」，強化供應鏈
產業鏈穩定性，加快推動建設具有國際競爭力的新
型顯示產業集群。 張敏 戴暢

彩虹股份G8.5玻璃新生產線在合肥新站投產
2月6日，彩虹股份G8.5二期項目建設再傳捷報，

又一條大噸位液晶基板玻璃生產線在安徽省合肥新
站高新區產業基地順利點火投產。

在彩虹（合肥）液晶玻璃有限公司智能工廠內，
G8.5大尺寸液晶基板玻璃產線有序運轉，自動化設
備精準地完成玻璃基板的傳輸、加工、檢測等生產
全過程，這些產品終端應用主要集中在液晶電視、
智能手機、車載顯示屏等領域。

當天，合肥新站高新區黨工委委員、管委會副主
任王斌，彩虹股份黨委書記、董事長、總經理李
淼，彩虹股份常務副總經理、合肥液晶黨委書記、
總經理楊國洪等出席點火儀式。區經貿局、項目參
建單位、重要合作夥伴單位及彩虹股份相關領導等
參加。

打造國產基板玻璃市場新格局
據了解，作為彩虹股份的合肥產業基地，彩虹

（合肥）液晶玻璃有限公司坐落於新站高新區，擁
有自主知識產權，是國內第一家投資建設生產G6及
以上世代液晶玻璃基板產品的高新技術企業，也是
國內唯一一家掌握G8.5高世代基板玻璃量產化技術
的企業。

2022 年，彩虹股份依託國家工程研究中心平

台，圍繞產線運行穩定、壽命提高和效率提升等
方面開展系統性改進，在合肥站高新區產業基地
點火投產 G8.5+大噸位液晶基板玻璃生產線。這意
味着彩虹股份從建設、試生產爬坡到達產速度均
達到國際同行較好水平，進一步提升了生產力和
競爭力，在合肥新站這片產業沃土上迸發出強勁
的生命力。

為進一步擴大公司 G8.5+產品市場佔有率，二期
又一條大噸位液晶基板玻璃熱端生產線建設進展
順利，標誌着彩虹股份高世代基板玻璃產業規模
化建設又邁上了一個新台階，對彩虹股份打破國
外對高世代玻璃基板市場的壟斷、加快打造國產
基板玻璃市場新格局、實現高質量發展具有重要
意義。

集聚上下游企業百餘家
近年來，合肥新站高新區搶抓國家戰略性新興產

業集群建設機遇，推動新型顯示產業的科技創新、
產業創新和模式創新，目前已集聚上下游企業百餘
家，產業鏈本地化配套能力和協同創新成效快速提
升，新型顯示產業由 「鏈」到 「群」，強化供應鏈
產業鏈穩定性，加快推動建設具有國際競爭力的新
型顯示產業集群。 張敏 戴暢

彩虹股份G8.5玻璃新生產線在合肥新站投產

2023年2月9日 星期四

S4


